

Home > Ambiente > Amazonas

Deforestación durante primeros tres meses de 2025 habría caído 33 % frente a 2024

Las cifras, que comparan la deforestación entre enero y marzo de 2025 frente al mismo periodo de 2024, fueron presentadas por la ministra de Ambiente, Lena Estrada Añokazi.

Redacción Ambiente
05 de junio de 2025 - 09:51 a. m.

Compartir Guardar Comentar (2) Únete



Parque de deforestación en el PNN Tinigua. En esta área protegida solo queda el 30% del bosque natural, de acuerdo con la FCS.

Foto: Catalina Sanabria Devia

Resume e infórmame rápido

Escucha este artículo Audio generado con IA de Google
0:00 / 0:00

¡Inscríbete a nuestros newsletters

Conoce nuestra oferta de newsletters e infórmate de manera ágil y personalizada desde tu correo electrónico.



Blog Del Río
Una vez al mes
Una mirada especial en temas de agua, medio ambiente y cambio climático.

Inscríbete

Ingresar tu correo electrónico Inscríbete

Ejemplo: andrea.perez@elespectador.com

Al inscribirte, aceptas nuestros T y C y nuestra Política de privacidad.

La deforestación durante el primer trimestre de 2025 se habría reducido en un 33 % frente al mismo periodo de 2024, según reveló la ministra de Ambiente, Lena Estrada Añokazi, en una rueda de prensa que llevó a cabo en la mañana de este jueves 5 de junio.

Vínculos relacionados

- [El informe de la Defensoría que alerta sobre la crisis sin precedentes de la Amazonia](#)
- [Así se ve el río Amazonas desde el espacio, en fotos publicadas por la NASA](#)
- [El legado ambiental de Sebastião Salgado, el fotógrafo brasileño que retrató la Amazonia](#)

De acuerdo con Estrada, entre enero y marzo de este año se deforestó un área de 27.052 hectáreas, frente a las 40.219 hectáreas que se habían deforestado en el mismo periodo de 2024.

Los datos presentados por la ministra de Ambiente provienen del Boletín de Detecciones Tempranas de Deforestación 42, presentado durante la misma rueda de prensa y que fue elaborado por el Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (IDEAM).

Según el documento, para este primer semestre se identificó una alta concentración de Detecciones Temporadas de Deforestación (DTD) en varios municipios del arco noroccidental de la Amazonia, donde en las últimas décadas se ha concentrado la deforestación en el país.

Para ilustrar esta concentración, Estrada comentó que, de los 18 núcleos de Alerta Temprana de Deforestación, 13 de ellos se encuentra en el arco de deforestación, que corresponde a los departamentos de Meta, Caquetá, Guaviare y Putumayo.

Pese a que estos departamentos siguen concentrando buena parte de la deforestación que se presenta en el país, la ministra de Ambiente destacó que en tres de estos cuatro departamentos se presentó una reducción durante el primer trimestre de este año. En Meta, Guaviare y Caquetá, la tala de bosques se redujo en un 41, 27 y 36 %, respectivamente. Solo en Putumayo aumentó en un 13 %.

Los demás núcleos de Alerta Temprana de Deforestación se encuentran en el Catatumbo, la Serranía de San Lucas, Córdoba y el norte del Chocó.

Otras zonas en las que habría disminuido la deforestación durante los primeros tres meses del año son los Parques Nacionales Naturales. Allí, según detalló la ministra Estrada, estiman una reducción en un 54 %, sobre todo en parques como Tinigua, Serranía de la Macarena, Serranía de Chiribiquete y La Paya.

En febrero de este año, la exministra de Ambiente, Susana Muhamad, había dado a conocer las cifras preliminares de deforestación para 2024. En ese momento, Muhamad señaló que durante el año pasado se habrían deforestado 107.000 hectáreas en el país, lo que representa un aumento del 35 % con respecto a 2023, cuando se talaron 79.256 hectáreas.

De acuerdo con el IDEAM, la cifra oficial de deforestación para 2024 se presentará entre la última semana de junio y la primera de julio.

Es importante recordar que en 2022 se alcanzó la cifra de **deforestación más baja** desde 2013. Para ese año, según reportó el Ministerio de Ambiente, se deforestaron 123.517 hectáreas que, comparadas con las 174.103 que se talaron durante 2021, representó una reducción del 29,1 %.

A pesar de que la deforestación habría aumentado en 2024, frente a 2023, desde el Ministerio de Ambiente aseguran que la cifra de hectáreas deforestadas durante el año pasado seguiría siendo la segunda más baja de los últimos 24 años.

Plan del Minambiente para contener la deforestación

Durante la rueda de prensa, en la que también participó Raymond Jiménez Arteaga, subdirector de Ecosistemas e Información Ambiental del IDEAM, la ministra de Ambiente enfatizó en las acciones que vienen adelantando desde su cartera para contener la deforestación.

El primer pilar, el cual fue destacado por la ministra como "el más importante", son los acuerdos que se generan con las comunidades en los territorios. Allí destacó los programas de Pagos por Servicios Ambientales (PSA) y los programas de tránsito hacia otro tipo de economías y que vienen adelantando en compañía del Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural.

La segunda apuesta viene dada por la "agenda ambiental para la paz", haciendo referencia a las negociaciones con actores armados ilegales, sobre todo, con las disidencias de las FARC que hacen presencia en el sur del país y que, como hemos contado en varios artículos (como [este](#) o [este](#)), han sido señalados por investigadores y académicos como quienes manejan el "péndulo de la deforestación".

En tercer lugar, la ministra ha buscado fortalecer las instituciones en los territorios, como los institutos de investigación (como el Humboldt o el Sinchi), las corporaciones autónomas regionales y Parques Nacionales Naturales.

En cuarto lugar, Estrada resaltó la investigación criminal que "ha dado muy buenos resultados" en capturas, aunque no entregó detalles. Sobre este punto, la ministra destacó al Consejo Nacional de Lucha Contra la Deforestación (CONALDEF), una instancia de coordinación interinstitucional para combatir este flagelo. Sin embargo, a mediados de mayo de este año, la Procuraduría le solicitó al Ministerio de Ambiente que convocará una reunión plenaria de esta instancia, pues en lo corrido del año no se ha citado.

■ **¿Quieres conocer las últimas noticias sobre el ambiente?** Te invitamos a verlas en [El Espectador](#).

Por Redacción Ambiente

jti CERTIFICADO
Certificación Journalism Trust Initiative (JTI) a la transparencia y el periodismo de confianza. [Conoce más >](#)

Temas recomendados:

- Noticias hoy
- Noticias hoy Colombia
- Noticias Ambiente
- Deforestación
- Deforestación en Colombia >

- Cristina Castro Wey (43578) • Hace 3 horas
Esp es carreta. En el terreno la realidad es otra. Más mentiras del gobierno 0
- Manuel Gilberto Rosas diaz (85839) • Hace 3 horas
ES QUE NO DEBERÍA HABER DEFORESTACIÓN SIN COMPENSACIÓN MEDIANTE LA SIEMBRA DE NUEVOS ARBOLES PARA MANTENER LA BIODIVERSIDAD.eSA DEBERÍA SER UNA OBLIGACIÓN PARA QUE QUIENES VAN A CONSTRUIR ESPACIOS HABITACIONALES O PLANTAS EMPRESARIALES ETC. QUE LO QUE DEFORESTEN LO DEBEN COMPENSAR SEMBRANDO EN OTRA ÁREA LOS MISMOS ARBOLES QUE TUMBARON EN SU ASENTAMIENTO.ESO ES SALVAR LA VIDA Y LA BUENA OXIGENACIÓN DEL PAIS. 0